

УДК: 323(470+571): 338

П.С.Ключевская (1 курс, каф. НЭ), С.В.Кади, ст. преп.

КОММУНИСТИЧЕСКОЕ НАСЛЕДСТВО

Можно ли считать экономику в России в 90-е годы успешной или хотя бы нормальной? Каковы самые главные экономические проблемы, которые провлёк за собой распад СССР? Поражение коммунистического режима сильно повлияло на экономику нашей страны и далеко не в лучшую сторону, о чём свидетельствуют предельно низкий уровень жизни, безработица и коррупция 90-х годов. Это был невероятно сложный период в истории нашего отечества и современной России не удалось пока до конца преодолеть пережитки прошлых времён.

Cette article est composée par l'étudiante: Klyuchevskaya Polina; le groupe № 10710/1.

Dans cette article il s'agit des problèmes économiques de la Russie des années 90. La chute du régime communiste a influencé le développement économique de notre pays et la civilisation contemporaine n'a pas encore gagné les survivances des temps passés.

L'héritage communiste

La Russie est le plus vaste Etat du monde. La population, majoritairement russe (plus de 80%) compte plusieurs minorités, qui totalisent environ 30 millions de personnes. Notre pays dispose d'importantes ressources. Cependant il y a quelques problèmes: l'agriculture fournit du lait, de la viande, des céréales, mais les rendements sont très faibles; il y a beaucoup de ressources énergiques (pétrole, gaz naturel, charbon) et minières, mais elles sont très inégalement réparties, souvent très éloignées des centres de consommation.

La Russie a hérité de la majeure partie de l'espace et des ressources de l'ex-Union soviétique. L'an 1918 est marqué par la création de la République socialiste fédérative soviétique de Russie (R.S.F.S.R). C'est important que pendant cette période l'économie russe se presse et se contrôle par les autorités. La politique, le contrôle sévère influencent le mode de vie et l'économie. Cependant la production, la puissance industrielle augmente vite (métallurgie, chimie lourde).

En 1990 le Soviet suprême issu des premières élections républicaines libre élit Boris Ieltsine à sa présidence. Malheureusement la Fédération de Russie a aussi hérité des problèmes provoqués par la désintégration de l'U.R.S.S., une économie ruinée par la gestion bureaucratique, le gaspillage et la corruption à cause de baisse du contrôle, la médiocre productivité. Le passage à l'économie de marché accroît les tensions sociales, l'inflation et en même temps le chômage augmente. C'est remarquable qu'ainsi l'économie de la Russie dépend en partie de l'aide internationale. Après la chute du régime communiste plusieurs problèmes économiques apparaissent. En Russie, un pays à la fois très connu et très inconnu, un système juridique est vraiment « différent » et particulière. Les systèmes communistes ont fondé leur développement sur un corps de doctrines cohérent et complet, totalement original, à la différence de l'immense majorité des pays.

La seconde problème des années 90 c'est la courte durée de vie. La situation de la santé se dégrade à une vitesse effrayante: la durée de vie moyenne n'est plus que de 59 ans pour les hommes et de 72 ans pour les femmes. Les principales raisons de ce phénomène de mortalité prématurée sont le stress et l'alcoolisme, ce qui s'explique essentiellement par la dégradation de l'environnement et par l'inquiétude d'une partie de la population qui n'arrive pas à s'adapter à la nouvelle situation et regrette souvent l'ancien système. Il faut changer complètement sa façon de vivre. Plus rien l'emploi n'est plus garanti. Le nombre de victimes augmente à cause de l'alcoolisme (il manque de soins). La brutale politique de la libéralisation des prix a fait augmenter le nombre de pauvres pour

lesquels nombreux produits sont devenus totalement innaccessibles. Le salaire mensuel moyen en mars 1995 est environ 75 dollars. C'est vraiment trop peu.

Dans les écoles les professeurs, mal payés, montrent une grande indifférence envers les élèves. Les années 90 c'est une période extrêmement difficile et terrible à l'histoire de notre pays.

L'auteur personnellement suppose qu'aujourd'hui la situation a changé radicalement; les problèmes économiques diminuent. Le niveau de vie est devenu plus haut. Cependant la civilisation contemporaine n'a pas encore gagné les survivances des temps passés.